



一般質問
12月6日(火)
釘丸久子議員

釘丸久子議員 9月
定例会議では平成27
年度決算を審査し、
各常任委員会の要望
事項がまとめられま
した。総務企画常任
委員会では「職員が懇切丁
寧な市民サービスを行うた
めに、研修を充実するとと
もに、職員の健康管理、メ
ンタルヘルスを重視された
い」としています。

厚木市は平成19年度からの
10年間で、職員数を2138
人から2019人と、119
人も削減しました。中でも事
務職で81人、土木・建築職で
39人と大幅な減少です。メン
タルでの休職者は横ばいとの
ことですが、それでも減少に
は至っていません。

この間、パワーハラスメン
トによる処分が行われました。
明るい職場でなくては充実し
た市民サービスが提供できま
せん。市民サービス向上のた
めの職場環境づくりについて
伺います。

図書館に指定管理はなじまない

中町第2-1-2地区周辺整備事業にお
いて、中央図書館及び子ども科学館を
核とした複合施設の新設が計画されて
います。

図書館基本構想について考えるワー
クショップが9月17日に開催されまし
た。市民が期待している新しい図書館
の方向性について伺います。

図書館の役割をどう考えるか

教育長 図書館につきましては、児童から高齢者まで幅広い年代の方を対象と
して、生涯にわたる学びを支え、仕事
や生活に関わる知識を得ることができ
る情報拠点として、資料を収集・整理・
保存し提供する施設であると認識して
おります。

こうしたことを踏まえ、新たな図書
館においては、人が憩い、人が集い、
人と人がつながり、交流が生まれる場
所として、市民の皆に愛され、多くの方
に利用される図書館をめざし、現在、
図書館基本構想の策定に取り組んでお
ります。

教育長 図書館についての考え方

教育長 現在、中央図書館や移動図書館、
公民館図書室において、市内全域で図
書館サービスを提供しております。

なお、中央図書館については、平成
23年度から窓口等の業務を委託し、サ
ービス拡大や効率化に努めております。
今後につきましては、現在、策定を
進めております基本構想を踏まえ、新
たな図書館にふさわしい運営形態につ
いて研究を進めてまいります。

厚木市いじめ防止基本方針は

釘丸議員 厚木市いじめ防止基本方針が
2014年7月に策定されました。同
年12月には「厚木市いじめ防止対策委
員会及び厚木市いじめ問題調査委員会
条例」が制定され、方針と体制が確
立しました。

文部科学省は、児童生徒の問題行動
等生徒指導上の諸問題に関する調査を
毎年行っています。2015年度のい
じめの認知状況によれば、厚木市内の
小学校では認知件数63件、児童100
0人当たりの認知率は5・3で若干の
増加、中学校では53件、8・7と横ば
いとなっています。

いじめや問題行動は、数値だけで減
少した、増加したと一喜一憂してはな
らないと考えます。その一件一件に、
子どもたちのつらい思いが詰まっています。

原発事故で福島県から横浜市に避難

した児童
が、から
れています。
校にいじ
め被害を
訴えたに
もかかわ
らず、学
校はいじめと認識せず、いじめを止め
るようにとの十分な指導もしなかつた
上に、保護者にその事実を伝えなかっ
たなど、学校や教育委員会の対応に批
判が寄せられています。

他市の事例ではありますが、厚木市
に置き換えたとき、学校や教育委員会、
いじめ防止対策委員会等のようない
対応が考えられるでしょうか。

また、附属機関でありますいじめ防
止対策委員会においては、教育委員会
の取組を点検し、実効的な対策が行
われるよう協議していただいております。
今後につきましても、基本方針に示
す取組を継続・発展させるとともに、
学校・家庭・教育委員会の連携を一層
密にし、様々ないじめの事案に迅速かつ
適切に対応してまいります。

12月議会 今後の予定

- | | |
|------------|-----------|
| 12月 9日(金) | 総務企画常任委員会 |
| 12月 12日(月) | 市民福祉常任委員会 |
| 12月 13日(火) | 環境教育常任委員会 |
| 12月 14日(水) | 都市経済常任委員会 |
| 12月 16日(金) | 議会運営委 |
| 12月 21日(水) | 議会運営委・本会議 |
- 時間は、午前9時から
ぜひ、傍聴においてください。

今後の図書館のあり方について

釘丸議員 2003年6月、地方自治法
の一部改正により指定管理者制度が導
入されてから13年がたちました。日本
図書館協会は、2016年8月、4回
目の見解を発表しました。図書館の目
的、役割・機能の基本を考えたとき、
公立図書館への指定管理者制度の導入
は基本的なものと指摘して
います。

職員がやりがいを感じ、持てる能力
を最大限に發揮できるよう、各職員の
適性に応じた人事配置や職位に応じた
人材育成及びメンタルも含めた健康管理
等に努めています。

今後につきましても、市民サービス
向上のため、これらの点に留意しながら
風通しの良い職場環境づくりに努め
てまいります。

今後の図書館のあり方について

釘丸議員 2003年6月、地方自治法
の一部改正により指定管理者制度が導
入されてから13年がたちました。日本
図書館協会は、2016年8月、4回
目の見解を発表しました。図書館の目
的、役割・機能の基本を考えたとき、
公立図書館への指定管理者制度の導入
は基本的なものと指摘して
います。